

News Dezember 2021

Liebe Freund*innen, Förder*innen und Medienbildung-Interessierte,

auch 2021 war außergewöhnlich und herausfordernd. Umso mehr freut es uns, mit bewährten wie neuen Formaten und Projekten in all unseren Thementeam positive Wirkungen erzielt zu haben. Eine Auswahl der zahlreichen Highlights entdecken Sie in diesem Newsletter.

Mit den besten Wünschen für ein gutes und gesundes Jahr 2022
Ihr Team von medien+bildung.com

medienBUNT-rlp bereitet Kita-Kinder auf souveränen Umgang mit Medien vor



Zehn Kitas in Rheinland-Pfalz nehmen teil am Modellprojekt medienBUNT-rlp, das im November 2021 startete. Gemeinsam mit dem Ministerium für Bildung und dem Pädagogischen Landesinstitut Rheinland-Pfalz qualifiziert medien+bildung.com Fachkräfte im Umgang mit neu erhaltener Technikausstattung und befähigt die Einrichtungen dabei, ihre analoge Bildungsarbeit mit digitalen Medien zu unterstützen.

[Zur Pressemitteilung](#)

MedienkomP@ss RLP in Bibliotheken



Seit 2018 unterstützt medien+bildung.com in Kooperation mit dem Landesbibliothekszentrum Rheinland-Pfalz Öffentliche Bibliotheken, um deren Profil als außerschulische Partner im Bereich Medienbildung zu stärken. 2021 erschien die Praxisbroschüre „MedienkomP@ss RLP in Bibliotheken“. Sie enthält Projektideen und Veranstaltungskonzepte, um Veranstaltungen mit Schulklassen erfolgreich zu gestalten. Die Broschüre kann kostenfrei als PDF heruntergeladen werden.

[Zum Online-Shop von medien+bildung.com](#)

Digital in die Zukunft coacht Vereine auf dem Weg in die Digitalisierung



Online-Fortbildungen und ein digitaler Werkzeugkasten bilden zwei Bausteine des Projekts „Digital in die Zukunft“, das medien+bildung.com gemeinsam mit der Leitstelle Ehrenamt und Bürgerbeteiligung der Staatskanzlei Rheinland-Pfalz umsetzt. Ab 2022 sollen zusätzlich an 16 Standorten Leihsysteme für Equipment aufgebaut und Technik-Schulungen angeboten werden. Außerdem entsteht eine neue Online-Plattform mit Vernetzungs- und Teilhabemöglichkeiten.

wir-tun-was.rlp.de

Digitaler Werkzeugkasten für Kulturfördervereine



Sieben Vereine aus der Nordpfalz nahmen 2021 teil am Kooperationsprojekt von medien+bildung.com und dem DAKU Dachverband der Kulturfördervereine in Deutschland. Mit jungen Digital Natives erarbeiteten sie die passenden digitalen Werkzeuge für ihre individuelle Vereinsarbeit. Außerdem entstanden Videobeiträge, die eindrucksvoll vom Engagement der Vereinsmitglieder in ihren Dörfern und Städten erzählen. Die Beiträge sind auf der Projektseite veröffentlicht.

werkzeugkasten.kulturfördervereine.eu

Emotionale Preisverleihung beim Wettbewerb „Emma im MINT-Land“



Zwei Kitas und eine Grundschule zeichnete Dorothee Schäfer, Landrätin im Kreis Mainz-Bingen, aus bei der digitalen Preisverleihung zum Wettbewerb „Emma im MINT-Land“. Den Hauptpreis erhielt die Kita Breidenbach für das Projekt „Vielfältiger Einsatz des Computers und der Mathematik“ zum Thema Medienwandel im Arbeitsleben. Die zweiten und dritten Preise gingen an Projekte, bei denen der Lockdown und die Flutkatastrophe im Ahrtal im Fokus standen.

[Zur Pressemitteilung](#)

Efivos-Methodenhandbuch erscheint



Nach dem Treffen aller sieben europäischer Bündnispartner in Athen im Sommer 2021 ist im Erasmus+ Projekt Efivos ein Methodenhandbuch erschienen. Es enthält Handreichungen, um Jugendliche aus benachteiligten Verhältnissen über praktische Medienarbeit in einem Online-Magazin zu empowern und gleichzeitig ihre Fähigkeiten im Bereich Medienkompetenz zu verbessern. Zuletzt wurden die Methoden u.a. in einer „KoA (Keiner ohne Abschluss)-Klasse“ an der Realschule Plus in Ramstein-Miesenbach in die Praxis umgesetzt.

efivos.eu

Positives Fazit im Projekt alvivi



Nach knapp dreieinhalb Jahren Laufzeit schloss medien+bildung.com das von BASF SE geförderte Integrations- und Teilhabeprojekt alvivi ab. Drei Auszubildende mit Fluchterfahrung sowie zahlreiche Praktikant*innen und FSJler*innen erarbeiteten im Projekt redaktionelle Inhalte mit Informationen aus der Metropolregion Rhein-Neckar. Das Projektende ging einher mit dem Ausbildungsende von Laleh Akrami, Mohammad Alhusain und Shoaib Walizada, denen wir für die Zukunft alles erdenklich Gute wünschen.

alvivi.net